
1 

 

第 1回 西区まちづくり懇話会 議事録（要旨） 

 

 

１ 日 時 令和 4年（2022年）10月 20日（木）午後 7時～午後 8時 30分 

 

２ 場 所 西区役所 3階 健康センターホール 

 

３ 出席委員（10名） 

浦郷委員、稲田委員、徳永委員、本田委員、川副委員、安部委員、松島委員、 

清川委員、西委員、原委員 

 

４ 議事要旨 

（1）開 会 

（2）西区長 挨拶 

（3）会長・副会長選任、挨拶 

 ・会長 崇城大学総合教育センター教授・博士 川副智行氏 

 ・副会長 東海大学文理融合学部准教授 安部美和氏 

（4）議 事 

 ①西区のまちづくりについて（10年の取組と成果） 

  

（事務局） 

自治会の方々へのアンケート実施や西区の様々な企業等へインタビューも実施した。 

本日の委員からの意見をもとに検証を進め、これからのまちづくりに反映していきたい。 

 

（本田委員） 

まちづくりの取組 10 年における総括として、次の計画へ活かしてほしい。 

 

（稲田委員） 

私が住む金峰山エリアは人口減少率や高齢者率が高く、緊急の課題になっている。 

 

（西部まちづくりセンター） 

有明海沿岸エリアでは、子どもたちと高齢者の交流に繋げるため、松尾北・東・西地区名所

旧跡を織り込んだ地域カルタの作成を進めている。熊本駅周辺エリアでは月 1 回地域勉強会

を開催し、地域や企業・学校が一体となって「しらかわ花灯り」を実施している。 

 

（河内まちづくりセンター） 

金峰山系エリアでは今年、地域おこし協力隊インターン 3 名が約 2 か月間活動し、空き家バ

ンク登録や提言を得た。地元の若い世代も参加するまちづくりワーキンググループでは、行

政と地域が連携し、色々な事業の企画段階から一緒に取り組もうとしている。 

 

（花園まちづくりセンター） 

上熊本周辺エリアでは、小学校において本妙寺の成り立ちなど住職による授業や、元小学校

校長による花園校区の昔話を予定している。城西校区では、地元主催で「まち歩き」を定期
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実施し、行政ではこれらの取組を SNS で発信している。 

 

（安部委員） 

私は西区へ移住してきた。重点目標の中に「子育てしやすいまちづくり」が入っているが、

どのような施策があるのだろうというのがいまひとつ見えない。 

 

（保健こども課） 

保健師と民生委員等による「子育てネットワーク」という子育て活動を行っている。熊本駅

周辺エリアでは４月より森都心プラザに「駅前子育てひろば」をオープンし、多くの方に利

用していただいており、コロナ禍収束を機に子育てネットワークの中で進めていきたい。 

 

 ②令和４年度（2022年）西区まちづくりの取組 

 事務局より、資料に基づき説明。 

 

（西委員） 

私は城山で野菜を作っている。駅や街なかでの販売会活動をもっとアピールして、消費者と

話す機会があればと思う。 

 

（本田委員） 

西区のイベントで、地場野菜のコーナーが少ない気がする。生産者の努力も必要だが、行政

からも進めていただきたい。 

 

（徳永委員） 

西区飲食店で、地元野菜のレシピコンテストをしてはどうか。 

 

（清川委員） 

色々な地区の神楽があることを西区民も知らないかと思う。 

 

（事務局） 

西区フェスタではボルダリングやドローン操縦体験など、親子で楽しめるものを開催した。

ステージでは地域や学校の太鼓演奏を行っており、神楽も今後考えていきたい。 

 

（浦郷委員） 

私は地域で民生委員活動をしているが、西区全体で皆さん考えていることが分かり驚いた。 

 

（本田委員） 

人材バンクはどうか。自分がやっていることが社会の役に立つとか、あるいは誰かに教える

ということになれば張り切るのではないか。そういうものを西区から発信してはどうか。 

 

（川副会長） 

他に意見がなければ、議事を終了したい。委員の皆様方のご協力に感謝する。 

 

＜閉会＞ 


